

**Café  
político****José Fonseca**

jose.fonseca@eleconomista.mx

## Niega ruptura la presidenta electa

Con su "nunca pintaré raya" con el presidente **Andrés Manuel López Obrador** rechazó categóricamente la presidenta electa **Claudia Sheinbaum** la especulación de "la ruptura entre el que se va y la que llega".

Luego arengó al morenismo a respaldar y presionar por la reforma judicial. Disparatado sería rechazar la iniciativa que desde octubre le dará poder mayor al que hoy tiene el presidente López Obrador.

A partir del uno de octubre, la presidenta electa enfrentará las realidades del legado recibido con su personal estilo que, más veces de lo deseado, la hará actuar distinto. ¿Aceptaré el presidente que actuar distinto es para enfrentar circunstancias creadas por él?

### ¿Quién coloniza al Poder Judicial?

Pese a la futilidad de discutir por lo que uno sabe ya es hecho consumado, a veces es irresistible la tentación de cuestionar la argumentación de los voceros oficiales y oficiosos del régimen.

Alegan desde el oficialismo que la reforma judicial es indispensable porque el Poder Judicial de la Federación fue colonizado por los poderes fácticos del neoliberalismo.

Suponiendo, sin conceder, que eso es cierto, uno se pregunta si al colonizar al Poder Judicial los únicos beneficiados son el Ejecutivo federal y su partido y a los ciudadanos de a pie nos responderán con el histórico: ¡Lástima, Margarito!

### ¿Dirigibles para cruces fronterizos?

Novedosa la idea presentada por el subsecretario de transportes de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, **Rogelio Jiménez Pons**, de usar dirigibles para mover carga entre México y Estados Unidos.

Explicó el funcionario que ese medio de transporte está teniendo un renacimiento en el mundo y que varias naciones lo han empezado a utilizar para transporte de carga.

Cierto, la francesa Flying Whales ya construye dirigibles impulsados por helio para transporte de carga. Calcula que para 2025 producirán. Empero, a diario cruzan la frontera 14,000 camiones con casi medio millón de toneladas de carga.

### Notas en remolino

Ayer se inició el programa de Pensiones Bienestar que garantiza que los pensionados reciban al menos el monto del último salario mensual. Se fondeó, por ahora, con 36 mil millones de pesos de las cuentas no reclamadas de adultos mayores de 70 años. Después, bueno, después ya veremos... **Ignacio Mier**, coordinador de los diputados morenistas y **Ricardo Monreal**, de los senadores guindas, olvidaron decir que en 1994 fueron jubilados los ministros que salieron de la Corte. ¿Qué harán hoy? Conste, es pregunta... Por lo visto **José Raúl Mulino**, el nuevo presidente de Panamá, recibió de Washington una oferta que no pudo rechazar. No dejará pasar migrantes por la selva del Darién... Un fallo de la Suprema Corte de Justicia impide a los municipios de Coahuila cobrarles permisos de construcción a las obras en pozos de hidrocarburos de Pemex... El escándalo que se hubiera armado si el PAN o el PRI hubieran celebrado un evento partidista en un edificio público, como el organizado por Morena en la antigua residencia presidencial de Los Pinos, hoy centro cultural... Sabio consejo de **Hanna Arendt**: "preparate para lo peor, espera lo mejor y acepta lo que venga"...